

Was brauchen wir für uns und unsere Umwelt? Handlungsfeld „Bewahrung der Schöpfung“

Frische Luft, sauberes Wasser, intakte Böden und gesunde Nahrungsmittel, Orte zur Erholung, Stille.

Der Mensch sucht nach einer intakten Natur und nach Orten der Erholung für Körper, Seele und Geist.

In Deutschland scheint vieles gegeben. Und trotzdem wird z.B. auch bei uns in Franken Trinkwasser gebietsweise und zeitweise knapp. Böden sind überdüngt, Grundwasser ist belastet, die Luft in Großstädten und an viel befahrenen Straßen ist sehr schadstoffgesättigt, zubetonierte und geteerte Flächen werden immer größer.

Insbesondere der Kolpingdiözesanverband Hildesheim hat das Thema „**Bewahrung der Schöpfung**“ zum diözesanen Handlungsfeld erklärt, und der Bundesfachausschuss Eine Welt arbeitet 2017 an diesem Schwerpunktthema.

Das Ziel ist dabei, die Eigenverantwortung der Menschen im Umgang mit der Schöpfung zu stärken und alternative Handlungsweisen aufzeigen.

Als Angebot bietet der Bundesfachausschuss allen Mitgliedern und Interessierten als Informationsdrehscheibe Artikel, Stellungnahmen und Situationsbeschreibungen zu aktuellen Themen des Umweltschutzes an. Es werden die Konsequenzen unseres heutigen egoistischen Handelns beschrieben - in der Welt für uns Menschen sowie für die Schöpfung Gottes. Weiter werden Lösungsansätze angeboten zur Verbesserung der eigenen Lebensqualität.

Der Verband arbeitet dabei folgendermaßen:

In einem Arbeitskreis werden Seminare auf Diözesan-, Bezirks- und Ortsebene vorbereitet und durchgeführt. In öffentlichen Veranstaltungen und Aktionen werden Ideen präsentiert, um weitere Multiplikatoren zu gewinnen.

Der Bundesfachausschuss möchte alle Kolpingsfamilien ermutigen, sich ihrer Verantwortung für die Bewahrung der Schöpfung zu stellen und Ideen, Maßnahmen und Projekte auf den Weg zu bringen.

Was hält uns in den Kolpingsfamilien davon ab, den Empfehlungen des Bundesfachausschusses zu folgen und uns in Gruppen oder Gremien damit auseinanderzusetzen? Haben wir (anfangs) auch nur kleine Erfolge, so stellt sich die gemeinsame Freude ein und ein gutes Gemeinschaftsgefühl entsteht. Das spornt an für weitere zielführende Aktionen.

Wilfried Stocklassa

Weitere Infos findet Ihr bspw. unter:

<https://kolping-hildesheim.de/engagement/bewahrung-der-schoepfung/>

<http://www.kolping.de/handlungsfelder/eine-welt/bewahrung-der-schoepfung/>